



HESSISCHER LANDTAG

16. 04. 2013

Kleine Anfrage

des Abg. Rudolph (SPD) vom 28.02.2013

**betreffend durch Herrn Justizminister Hahn verursachte Kosten für
Polizeieskorte**

und

Antwort

des Chefs der Staatskanzlei

Vorbemerkung des Fragestellers:

Laut der Beantwortung der Kleinen Anfrage zur Drucksache 18/6761 wurde für den Besuch des Gouverneurs der hessischen Partnerregion Bursa vom 28. bis 30. April 2012 eine Ehreneskorte gewährt.

Vorbemerkung des Chefs der Staatskanzlei:

Die Gestellung einer Ehreneskorte wird hochrangigen Gästen des Landes Hessen im Rahmen von Staatsbesuchen oder offiziellen Besuchen gewährt, ebenso anlässlich Arbeitsbesuchen von Spitzenrepräsentanten aus den hessischen Partnerregionen. Dies ist einerseits seit vielen Jahren gängige protokollarische Praxis und andererseits im Interesse eines reibungslosen Besuchsablaufs. Das Land Hessen entspricht damit den international vereinbarten protokollarischen Gepflogenheiten, die umgekehrt auch Vertretern des Landes Hessen während Besuchen im Ausland zu Teil werden. Die entstandenen Kosten für Ehreneskorten sind abhängig vom Rang und Umfang der jeweiligen Gastdelegation. Hierbei gelten die entsprechenden Verfahrensweisen und Standards des Auswärtigen Amtes als Orientierung.

Die Gestellung von Ehreneskorten richtet sich nach den Bestimmungen der bundesweit gültigen Polizeidienstvorschrift (PDV) 130 "Einsatz der Polizei bei Staatsbesuchen und sonstigen Besuchen" (Verschlussache - nur für den Dienstgebrauch).

Diese Vorbemerkungen vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Welche Kosten wurden durch die Bereitstellung einer Ehreneskorte für den Besuch des Gouverneurs der hessischen Partnerregion Bursa vom 28. bis 30. April 2012 verursacht?

Die Personalkosten der eingesetzten Kräfte sind grundsätzlich mit den monatlichen Bezügen abgegolten. Daneben sind weitere Kosten für den Betrieb und die Bereitstellung der Führungs- und Einsatzmittel (z.B. Treibstoffe) angefallen. Auf eine Erhebung dieser Kosten wurde aus wirtschaftlichen Gründen verzichtet.

Frage 2. Welche Ehreneskorten wurden in den Jahren 2011 und 2012 von Seiten der Hessischen Landesregierung gewährt und welche Kosten sind in diesem Zusammenhang entstanden?

Die Übersichten der in den Jahren 2011 und 2012 durchgeführten Ehreneskorten sind tabellarisch dargestellt und als Anlagen beigefügt. Auch hier sind die Personalkosten der eingesetzten Kräfte grundsätzlich mit den monatlichen Bezügen abgegolten. Daneben sind weitere Kosten für den Betrieb und die Bereitstellung der Führungs- und Einsatzmittel (z.B. Treibstoffe) angefallen. Auf eine Erhebung dieser Kosten wurde aus wirtschaftlichen Gründen verzichtet.

Wiesbaden, 12. April 2013

Axel Wintermeyer

Anlagen

Übersicht Eskorten 2011

Datum	Anlass	durch
23.-27.01.2011	Gouverneur Bursa	Staatskanzlei
25.01.2011	Vize-Premier Vietnam	Staatskanzlei
25.02.2011	Parlamentspräsident Kroatien	Staatskanzlei
14.-15.04.2011	Bundespräsident	Staatskanzlei
10.-11.05.2011	Staatspräsident Korea	Staatskanzlei
31.05.2011	Premierminister Luxemburg	Staatskanzlei
22.-24.08.2011	Dalai Lama	Staatskanzlei
06.-07.09.2011	Premierminister Vietnam	Staatskanzlei
10.-14.10.2011	Präsident Island	Staatskanzlei
02.-03.11.2011	Gouverneur Bursa	Staatskanzlei
15.-16.11.2011	Premierminister Georgien	Staatskanzlei
16.11.2011	Premierminister Irland	Staatskanzlei
01.-02.12.2011	Außenminister Türkei	Staatskanzlei

Übersicht Eskorten 2012

Datum	Anlass	durch
24.02.2012	Premierminister Ungarn	Staatskanzlei
25.02.2012	Großherzog Luxemburg	Staatskanzlei
21.03.2012	Außenminister Benin	Staatskanzlei
28.03.2012	Parlamentspräsident Rumänien	Bundestag/ Hess. Landtag
26.04.2012	Parlamentspräsident Litauen	Hess. Landtag
28.04.2012	Gouverneur Bursa	Staatskanzlei
31.05.-01.06.12	EU-Kommissarin Hedegaard	Staatskanzlei
10.-11.07.2012	Außenminister Irak	Staatskanzlei
14.-15.09.2012	EU-Präsident Barosso	Staatskanzlei
18.-19.09.2012	Marshall von Wozniak	Staatskanzlei
19.09.2012	Außenminister Vietnam	Staatskanzlei
09.-10.10.2012	Ministerpräsident Neuseeland	Staatskanzlei
10.10.2012	Premierminister Korea	Staatskanzlei
30.10.2012	Verabschiedung US General Hertling	Staatskanzlei